



DES PERSONNES TUEES PAR DES AGENTS ETATIQUES AU COURS DU MOIS DE JUIN 2024

Deux détenus morts en commune et province Makamba

En date du 11 juin 2024, aux cachots des instances judiciaires en moins de 24 heures, deux détenus sont morts suite à la négligence des autorités pénitentiaires. Jérôme Ndikuriyo est mort dans le cachot du parquet de Makamba, après avoir manqué l'autorisation d'aller se faire soigner car il avait une maladie depuis un certain temps. Des sources proches du parquet disent que la victime avait été arrêtée en date du 8 mai 2024 suite aux conflits fonciers. Selon les témoins, il avait gagné un procès mais le perdant a refusé de récolter les patates douces qui se trouvaient dans la partie que le tribunal avait cédée à Jérôme Ndikuriyo. Ce dernier a récolté les patates douces puis les a acheminées devant l'OPJ pour contraindre le propriétaire du champ de patates douces à venir récupérer sa récolte mais l'OPJ l'a interpellé. Jérôme Ndikuriyo a été transféré au cachot du parquet de Makamba par l'officier du ministère public.

En date du 12 juin 2024, vers 3 heures, dans les enceintes du commissariat communal de Makamba, un jeune détenu est mort suite à sa maladie chronique "l'asthme". Il a eu une crise de cette maladie qui a provoqué une mort subite. Les codétenus ont essayé d'alerter les gardiens du cachot qui, à leur tour ont alerté l'officier de la police judiciaire sans succès. La victime avait été arrêtée par la police en date du 9 juin 2024 suite aux conflits familiaux. La victime est originaire du quartier Gatwenzi, de la colline Nyabigina. Son corps a été transféré à la morgue de l'hôpital Makamba.

Une personne fusillée en commune Kabarore, province Kayanza

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 3 juin 2024 indique qu'en date du 28 mai 2024, vers 19 heures, tout près de la rivière Kanyaru, sur la colline Ryamukona, commune Kabarore, province Kayanza, Cleophas Manirumva, âgé de 38 ans, marié et père de 2 enfants, a été fusillé par des policiers du poste de police de Kanyaru qui patrouillaient dans cet endroit. Selon des témoins oculaires, la victime portait un sac de café et les policiers ont cru qu'il faisait le trafic vers le Rwanda. Cleophas était soupçonné du trafic mais personne ne l'avait encore attrapé. Le

matin du 29 mai 2024, Berchmans Nsanguye, administrateur de la commune Kabarore a donné l'ordre à la population d'enterrer Cleophace sans faire des enquêtes.

Une personne fusillée en commune Nyanza-Lac, province Makamba

En date du 4 juin 2024, vers 16 heures, sur la colline Mukubano, zone Muyange, commune Nyanza-Lac, province Makamba, Jean Bosco Dukundane, âgé de 28 ans, cultivateur, a été tué fusillé par APC Boniface Hakizimana, matricule 11245, policier du commissariat de police de Makamba, ex-PMPA du CNDD-FDD. Selon des témoins oculaires, ce dernier faisait partie de l'équipe des policiers qui étaient en mission de sécuriser les centres de passation du Concours National dans la zone de Muyange mais par après ils ont profité de l'occasion pour faire face aux motards qui allaient outre les normes du code de la route. Quand APC Boniface commençait à imposer une amande sans quittance de 50.000 fbu au premier motard Elie Ntakirutimana, membre du parti CNDD-FDD, ses collègues se sont révoltés. Alors, ces policiers ont imposé une force en tirant en l'air des balles réelles. Comme ces motards étaient eux aussi des anciens combattants, ils ont décidé de croiser le fer avec le policier Boniface qui a répliqué et tirant deux balles sur la poitrine de Jean Bosco et il a rendu l'âme sur le champ. Son cadavre a été enterré le lendemain et le présumé auteur a été conduit au cachot du commissariat de police de Makamba. Les taxis motards ont toujours accusé les policiers de la province Makamba de procéder aux saisies brutales de leurs motos certains sans même porter des uniformes policières où il y a eu même des blessés que ça soit du côté des passagers, des motards ou des policiers.

Une personne tuée en commune Kabarore, province Kayanza

En date du 8 juin 2024, sur la sous colline Mpungenge, colline Mugoyi, zone Jene, commune Kabarore province Kayanza, Joseph Habiyaremye âgé de 28ans, membre du parti CNDD-FDD, a été tué par le commissaire communal de police Moïse Arakaza connu sous le sobriquet de "Nyeganyega" accompagnés de ses deux AT.

Selon des sources sur place, ces gardes du corps se sont rendus au domicile de Joseph vers 6 heures du matin pour y mener une fouille-perquisition sans mandat et ils ont accusé la victime de pratiquer une fraude de café vers le Rwanda mais ils n'ont trouvé aucune graine de café dans sa maison. Selon les mêmes sources, il a été beaucoup battu quand on lui demandait de montrer les sacs de café parche qu'il commercialise frauduleusement au Rwanda. Deux de ses voisins dont Pierre alias Sunzu et Sindayigaya ont été aussi battus avant d'être transférés par ces policiers au commissariat communal sis à la colline Bukanya.